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Organisation logistique (localisation, services, 
espaces). A apprécier sur une échelle de 1 à 5.



Totalement   ………………………………………………………………………………………………………………..    parfaitement
inappropriée                                                                                                                ajustée



Extrêmement ………………………………………………………………………………………………………………..    Très aisée   
compliquée



Très insuffisante   ………………………………………………………………………………………………………………..    parfaite



Très limite   ………………………………………………………………………………………………………………..……………     Excellent



Très accessoire ………………………………………………………………………………………………………………..    Simple et
efficace



Trop compliquée …………………………………………………………………………………………………………………....    limpide



Organisation logistique : commentaires et appréciations libres

Très bonne session. C'était ma première fois mais j'étais très contente. 
A améliorer
Il manque peut être un échange administratif lorsque l'inscription à la session est validée.
Le document d'informations pratiques (horaires et lieu) a été tardif, ce qui n'est pas simple pour s'organiser 

Il a manqué au moins une salle pour le temps en petits groupes... C'était compliqué de le faire dans l'amphi ! Trop de forums les uns après les autres dans la même 
après-midi.
Une logistique bien rodée ! Très bonne organisation. Des groupes assez nombreux pour des échanges ouverts et directs

Le site est excellent, bien adapté pour un grand rassemblement. La session est bien organisée. Peut-être un temps un peu long pour le déjeuner mais cela rappelle 
l'époque du restaurant universitaire et cela rajeunit. 
Locaux bien adaptés et accueil du personnel FIAP et de l'URCEC agréable et cordial
Appréciation sur le fonds

Le format général de la session a permis la découverte de réalisations concrètes, les questions en toute simplicité et transparence, les échanges informels avec les 
autres participants dans un climat de sérénité et de partage en vérité.
Positif: diversité des propositions de forums, permettant à chacun de "trouver son bonheur".
Belle qualité d'échanges. Temps d’échanges constructifs et qui permettent de mieux se connaître

Merci beaucoup à toute l'équipe de préparation pour le mode participatif : chacun(e) pouvait s'exprimer librement. La carte archipel a permis d'une manière 
originale de discuter entre congrégations et éventuellement de prévoir des rapprochements. Une idée géniale !

Session très enrichissante et éclairante... Très enrichissant. Très riches d'enseignements - Concrets - très utiles. Ce fut une première expérience très intéressante. 
On y fait de belles rencontres et j’ai le sentiment d’avoir découvert un grand nombre de choses qui vont me permettre de mieux appréhender ma responsabilité de 
conseiller de tutelle.



Contenus et enseignements



Véronique Poutoux : une 
accroche sur le coeur de 
métier indispensable

Propos introductif du bureau : 
précieux pour situer la session 
dans l'action de l'URCEC

Jean-Jacques : une synthèse 
ajustée à la réalité et aux 
enjeux partagés

Les forums : variété et richesse 
de témoignages profondément 
incarnés



Contenus et enseignements
Commentaires éventuels et appréciations libres
Choix. Mes choix pour les forums ont été respectés. J’ai apprécié ces temps de témoignages et de partages. Beaucoup de variétés dans les 
témoignages qui ouvrent des horizons. Forums riches et intéressants. Les forums ont été éclairants sur les possibles... Merci pour les 
documents laissés par les intervenants des forums !

Format. Très dense, très riche. Excellent point d'étape, certainement utile pour les nouveaux. Journée du jeudi avec un format un peu lourd

Le propos introductif manquait de "PEP'S", la lecture d'un document (même à 3 voix) reste monotone, difficile de rester 
concentrée. L'intervention du P. Jean-Noël aurait pu être plus brève puisque nous avions eu le texte et la possibilité de le lire
Appréciation générale. La variété des interventions a apporté richesse et dynamisme. Humilité, audace et prudence. Les intenventions sont 
très pertinentes et une réflexion riche. C'est ma première AG, donc les comptes-rendus des AG(E) ont été précieux pour connaître l'histoire, 
sans pouvoir toutefois en percevoir toute la pertinence.

J'ai constaté la diversité dans la volonté d'une mise en route rapide. Etonnée des résistances et de l'incompréhension des enjeux par certains, 
rassurée par la détermination d'autres, je crains qu'il ne soit déjà un peu tard....Pourtant l'URCEC alarme depuis quelque temps .
J'ai particulièrement apprécié le premier jour. Le deuxième jour m'a montré toutes difficultés rencontrées pour que les diverses tutelles se 
rendent compte des enjeux au niveau de l'Eglise de France.

TB : j'ai vraiment apprécié chaque intervention en particulier celle de Véronique Poutoux. 
Conseil. Plutôt que l'école inclusive, pour préparer les ateliers, une plénière sur les définitions, tenant et aboutissant d'une fondation... d'un 
fond... etc. une idée pour une prochaine fois !!! Pas compris la place de la présentation sur l'inclusion dans le thème de l'AG (hors sujet) 
présentation de grande qualité par ailleurs.

Félicitations pour tout le travail de préparation et d'animation de ces deux journées ! Merci !



Dynamique générale de la session (modalités 
retenues, rythme, animation, ...) à apprécier sur une échelle de 1 à 5.



Dispersée et   …………………………………………………………………………………………………………………....        Soutenue et 
épuisante dynamique        



Superflu      …………………………………………………………………………………………………………………....            Indispensable.



Extrêmement      …………………………………………………………………………………………………………………....    Très instructif 
fastidieux



Très insatisfaisante ………………………………………………………………………………………………………………….. Professionnelle 



L'assemblée statutaire





Au terme de 
cette session ...



La pépite avec laquelle vous repartez
Notre volonté commune. Sortir des chemins déjà tracés. Invitée à nourrir une belle espérance. Les exemples de réalité de terrain inspirants. Là 
où est le danger croît aussi ce qui sauve. Sortir des logiques de conservation pour des logiques de renouveau de nos pratiques éducatives 
missionnaires. Il faut dès aujourd'hui penser l'avenir.
L'archipel se construira ensemble, il y a encore des fils sous-marins à découvrir ! Originalité et pertinence du panneau des archipels, liens 
instructifs. L'image de l'archipel et l'appel à intensifier les processus de collaboration avec des réseaux proches. Collaboration. Mutualisation. 
Une idée de coopération inter congréganiste. L'importance d'avancer avec des réseaux de même spiritualité.
Partage. Qualité des échanges. Diversité des transformations engagées. La bonne ambiance générale et l'engagement des participants. Nous 
sommes dans le Kairos pour construire de nouveaux modèles de gouvernance et de réseaux, avec une conscience de plus en plus partagée. 
Les forums
La formation : une obligation. Charisme et Formation ; autoriser l'autre à avoir une parole nouvelle. Accepter de faire place à "des continuateurs" 
et laisser d'autres traduire le charisme. 
Le témoignage de sr. Véronique (Assomption) et Sr. Claire m'ont donné des utiles pratiques et un repère clair pour faire vivre le charisme. Un 
charisme vivant dont nous sommes héritiers et non propriétaires. L'expérience de la congrégation des chanoinesses de st Augustin. Comment le 
droit peut servir la vie (atelier fondation). Le bel exemple du cheminement de collaboration entre la tutelle St Gabriel/Filles de la Sagesse et la 
tutelle de Torfou. Le buisson qui abrite les oiseaux !
Les enseignements.  Écouter l'Esprit Saint, partir du contexte, exprimer des besoins, mettre en œuvre des actions.
Savoir s'exercer à penser (importance de l'écrit) pour apprendre à nous mouvoir dans la brèche du présent.
"C’est à partir de l’avenir qu’il nous faut considérer le présent." Mgr Aveline. Le dialogue en vérité de Jean Jacques. 
Atmosphère de confiance de la session. Contentement, voire enthousiasme global vis à vis de l'URCEC. Moment riche en enseignements 
(expérience vécus et partagé) source de dynamisme et d'élan. Satisfaction.
L’Esprit à l'œuvre dans tout ce que peuvent déployer les congrégations pour aller de l'avant, se mettre en marche, dans un esprit de synodalité ! 
Le souvenir d'une équipe URCEC 2019-2022 réellement professionnelle et disponible ... une base solide pour celles et ceux qui suivront. La place 
et la dynamique de l'URCEC au coeur de l'EC, ses enjeux et contextes



La phrase, la citation, le propos qui a fait mouche
L'archipel

Contempler le contexte

Désirer, voir loin et large.

Que créons-nous ? il faut garder la vision de la fécondité

Actualiser le charisme est une responsabilité partagée

Sœur Véronique Thiébaud : Il faut autoriser les continuateurs (Vidéo). Je retiens ce qu'a dit Sr Véronique, notamment l'importance d'avoir 
des lieux pour "fêter" le charisme, ainsi que de "définir ensemble " le charisme pour devenir responsable du projet commun. « Il faut aller sur 
leur terrain » en parlant des professeurs. S'autoriser à accueillir des nouveaux projets pour rendre vivant le charisme.

Le patron, c'est le projet ! X 2

Renoncer ou transmettre X 2 : voilà le choix qui nous revient aujourd’hui. Serions-nous fidèles à notre vocation, si nous envisagions de 
renoncer ?

" Là où est le danger croît aussi ce qui sauve." X 2
C'est à partir de l'avenir qu'il importe de considérer notre présent. X 3. La différence entre l'espoir et l'espérance. Et aussi le fait que le 
nombre de tutelles congréganiste constitue à la fois une faiblesse et une force.

L'Identité congréganiste est le pilier, ensuite on essaie de faire l'unité autour de celui-ci dans la diversité. Force du charisme qui doit irriguer 
tout : personnes, formation, familles, jeunes, et au-delà déborder sur le territoire.

Une formule pour qualifier un style d'éducation "à la fois rond et carré" qui ressemble à ce qui se vit dans mon établissement

De deux malades on ne fait pas un bien portant (à propos des associations)



Le sentiment qui m’habite à l’issue de cette session 
Action de grâce pour ce qui a émergé : dialogue, bonne écoute, respect des tutelles...
Une unité plus resserrée. Simplicité des relations et forte impression de solidarité entre les instituts. Une vraie collégialité nous relie ... 
Espérance. Foi en l'avenir. Confiance, espérance dans notre collaboration avec d'autres. Cette session m'a laissé avec un sentiment de paix et 
d'espérance, avec la certitude que nous sommes ensemble pour chercher vers des chemins d'avenir et que les petits pas en train de se faire 
porteront des fruits.
Désir fort d’assurer la pérennité du travail fait par les fondateurs et leurs successeurs...Un travail d'avenir passionnant qui demande un 
discernement de qualité
Envie et dynamique. Un vaste chantier à venir. Beaucoup de travail mais des objectifs clairs qui donnent envie.
Gratitude et responsabilité. Motivation. Enthousiasme. Session active, dynamique et efficace pour continuer notre réflexion sur la 
restructuration. Beaucoup de reconnaissance pour le parcours déjà effectué et non moins d'enthousiasme pour ce qu'il reste à accomplir.
Créons ensemble des Espaces -Temps pour poursuivre la propagation des héritages qui nous sont confiés. 
Souffle renouvelé. Encouragement. Je n'ai pas perdu mon temps ! On avance ! Secouée par plusieurs interventions, mais ce fut bénéfique, 
stimulant. Reboostée pour ma mission actuelle. Re dynamisée mais aussi perplexe 🤨 . Je suis revigoré et serein à la fois.
Bouger, être audacieux, aller à la rencontre. Avancer sans oublier les questions de société actuelles. Merci l'URCEC de faire avancer tout le monde
Excellente session mais frustration de voir que notre réseau/tutelle/congrégation a si peu avancé.

Il est impératif et urgent de continuer à voir loin et large, de créer sans crainte des ponts entre nos îles ou îlots.
J'ai le sentiment que c'est une mission essentielle et prioritaire pour l'URCEC que d'accompagner ces évolutions pour nos réseaux au sens où c'est 
l'attente du plus grand nombre. Après avoir fait prendre conscience de la nécessité des rapprochements entre familles spirituelles pour perdurer 
et continuer à innover, les responsables (religieux et laïcs) de congrégations comptent sur la lucidité, la volonté de l'URCEC et l'expertise dont elle 
saura s'adjoindre pour les accompagner dans cette démarche vitale.



Ce que vous aimeriez ajouter à l'adresse des concepteurs de la session et de l'URCEC
Merci pour ce temps de partage. Je vous remercie pour votre investissement et votre dynamisme, continuez ainsi, à l'écoute de nos congrégations notamment les 
plus petites. Bravo …
Très bonne organisation, des rencontres riches et variées qui ouvrent à plus grand que soi. MERCI à tous les concepteurs de la session et de l'URCEC. J'ai trouvé le 
système de vote génial ! Continuez à être professionnels…
Merci pour cette rencontre et bravo. ! L'URCEC est un est un bassin au service des continuateurs ! Nous avons besoin de revisiter régulièrement ensemble le 
fameux archipel des Réseaux. Merci pour ce rendez-vous régulier. Merci pour les alternances des ateliers, cela donne un rythme dynamique à la session. Bonne 
articulation entre propos des rapports et contenus de la session ! MERCI pour la feuille verte d'auto-positionnement laissée dans notre dossier, qui aidera à 
objectiver le discernement dans les réseaux... La partie AG statutaire, perlée au cours des 2 journées est une excellente idée. 

Félicitations et encouragements à poursuivre votre mission. Merci à tous les membres du CA et aux administrateurs. Comme dans un orchestre, chacun a joué sa 
partition. Merci à l'équipe qui a préparé et au CA qui a finalisé. La formule était originale et très dynamique. Merci pour votre dévouement. C'était de haute volée
Conviction. 
L'URCEC à sa raison d'être car son apport favoriser les réseaux congréganistes de voir loin afin d'anticiper.
Propositions
Je trouve vos travaux et votre animation excellents. Merci ! J'ai cependant vécu l'annonce des 3 questions sur l'avenir des réseaux et de l'URCEC comme un peu 
rude et rapide. Peut-être est-ce lié à des peurs en moi ou des résistances mais je trouve qu'on a eu peu d'occasions d'échanger sur cela (enjeux théologiques, 
spirituels, charismatiques).  Par ailleurs, et je l'ai déjà signalé, la dimension "discernement des appels de Dieu et du monde", en amont et au cours de tout le 
processus, me semble trop peu explicitement présente. Mais peut-être suis-je un "éternel insatisfait".

Les sessions de Montreuil et d'Angers étaient animées par un groupe de musique ça apporte une dimension festive et dynamique aux journées.
J'ai apprécié la présence discrète et efficace des membres du CA entre autres pour accompagner les forums ou débats, la beauté des visages et la simplicité des 
échanges sans masque d'aucune sorte révélant la flamme qui habite chacun. Alors un envoi en mission final, ou une célébration eucharistique en fin de première 
journée n'aurait-il pas une place dans le programme ?
La dimension politique et stratégique de la présence de l'URCEC dans les instances de l'EC reste à creuser. Nous peinons en région à être à la hauteur de nos 
ambitions.
Question 
L'AG de l'URCEC est-elle le lieu de promotion d'un cabinet d'expertise comptable quel qu'il soit ?



Retrouver l’ensemble des appréciations et commentaires en activant le 
lien suivant : 
https://urcec.wimi.pro/shared/#/file/d484c71e97895e72c665ddf5a4
c156420e4e19bdfd5a83a656d77e2b44fefee0

https://urcec.wimi.pro/shared/

